Informatique & Bible, asbl - Belgique Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69 cib@cibmaredsous.be



4

Interface n° e-121 Décembre 2010

Compte rendu: De l'Ancien Testament au Nouveau, Cahiers Évangile, n°152 (juin 2010) et 153 (septembre 2010).

André Paul fait le point dans ces deux précieux numéros sur l'apport des Apocryphes et Pseudépigraphes, toutes formes d'écrits non-canoniques qui permettent de mieux cerner les courants du Judaïsme dans la période pré-chrétienne sur laquelle tous les feux de l'exégèse sont braqués depuis la découverte et la publication (enfin terminée) des manuscrits de la Mer Morte (Qumrân et autres).

Dans sa conclusion très claire, André Paul récuse la vision simpliste qui verrait dans l'Ancien Testament canonique le bassin culturel unique et majoritaire où le Nouveau aurait puisé ses sources. Il récuse également l'hypothèse alternative que ces sources viendraient du Judaïsme pré-chrétien comme tel: ce Judaïsme cherchait ses marques également au milieu d'une culture de plus en plus imprégnée de pensée grecque. Il faut faire la somme critique de tous ces apports pour comprendre l'empreinte charismatique laissée par Jésus de Nazareth, puis par Paul de Tarse.

Cet ensemble est très heureusement complété par le Supplément n°152 (juin 2010), Les Rouleaux de la mer Morte. Cent-soixante et une (161) pages d'informations sur les contenus des différents textes découverts à Qumrân et ailleurs.

fr. R.-Ferdinand Poswick, osb

